

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS AVISADO Y DE MAYOR CIRCULACION

Martes 3 de Noviembre de 1914

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redaccion y Administracion
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.490

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXII

Capital en mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

CAJA DE AHORROS

DEL

Banco Castellano

PALENCIA VALLADOLID

Admite imposiciones desde 5 pesetas hasta 5.000, abonando por ellas el interés de TRES Y MEDIO POR CIENTO ANUAL.

A cada imponente se le facilita gratis una libreta nominativa, en la que se hacen constar todas las operaciones que verifica, con expresión después de cada una del saldo que resulta á su favor.

Pueden solicitar la apertura de libretas A nombre del imponente.

A su nombre y al de otra u otras personas indistintamente.

A nombre de menores, operando los padres ó tutores hasta la mayor edad de los titulares.

Sin necesidad de que las libretas sean presentadas en 31 de Diciembre de cada año, se acumulan al capital los intereses producidos, dándose lugar con ello al funcionamiento del interés compuesto que tanto activa la capitalización.

Una vez formado el capital de 5000 pesetas, no se admiten nuevas imposiciones, pero con el objeto de no interrumpir la acumulación, los intereses que cada año devengan, producen á su vez intereses sin limitación alguna.

Las peticiones de reintegro, sea cualquiera su cuantía, son satisfechas en el acto de su reclamación.

Horas de despacho: todos los días laborables, de 9 á 1 de la tarde.

Pídase el Reglamento especial.

LA FUNERARIA

Vida de Fontiguelo

Fundada el año 1870

Corresponsal de pompas fúnebres de Madrid.

Única agencia que dispone de servicios completos.

Mayor Principal, 154 y 156

PALENCIA

CUENTOS DE LOS MARTES

Una muerte dichosa

—¿Ha leído usted—me dijo el doctor encendiendo un cigarro—al relato de la ejecución?

—Sumariamente. Siempre es lo mismo.

El sentenciado a quien preparan para el lance fatal; la bruma, la desgracia de la plaza, las lamentaciones de los reporters que no han podido acercarse... Es una desconsoladora monotonía.

—Lo que usted no sabe es que el reo ignoraba que iba a ser ejecutado. Caminó hacia el cadalso con la sonrisa en los labios, de suerte que el golpe fatal fué para él como el colmo de la dicha.

—¿Y cual fué la causa de esa ilusión?

El doctor sonrió maliciosamente, y dijo con sencillez:

He suprimido la pena de muerte por medio de sugestión. La sugestión es el apoderamiento del hombre por el hombre.

La sugestión puede crear las alucinaciones más variadas.

Por parte de la vista se puede sugerir una apreciación fatal de la for-

ma, el calor y la situación de un objeto: producir un error sobre la identidad de una persona que se toma por otra, evocar la presencia de una persona ausente.

Por parte del oído se puede hacer un espantoso ruido en medio del silencio absoluto.

Por parte del sentido del gusto se puede hacer comer un papel que sepa a jamón, y beber agua de mar que sepa a champagne.

Y así en los demás sentidos.

Yo me interesé por Damperier, que ha pagado con su vida su falta. Mi profesión me permitió verle en su celda: no le abandoné sino cuando cesó de latir su corazón en el patíbulo.

Nadie ha podido ver mejor que yo al pobre Damperier en sus últimos momentos.

Pues bien: Damperier ha escapado al castigo; ha muerto dichoso, bendiciendo la justicia de los hombres.

Vea usted, caballero, cómo se ha realizado este fenómeno.

La pena de muerte no es, como es sabido, puramente física.

Desde este último punto de vista, la piedad de los sabios cree haber dicho su postrera palabra.

La espera del momento supremo aplastará a un sanguíneo, torturará a un sensible, pero no hará huella en el idiota. Sólo en el breve pase de los últimos instantes es cuando el sentenciado a muerte sufre el castigo en todo su rigor.

Ha esperado, ya nada más puede esperar.

Toca con el dedo la muerte. Ninguna evasión es posible.

Este tormento dura media hora, pero es atroz.

Pues bien: la ciencia viene a transformar la angustia de estos treinta últimos minutos en una beatitud incomparable.

La víspera de la ejecución el abogado de Dampier pudo introducirme en la celda del reo.

Fácilmente me fué dormirle, y como yo conocía por las sesiones de los Tribunales la historia trágica de su crimen, le dije:

—Mañana por la mañana vendrán a buscarle; Matilde, a quien creía usted haber matado en un momento de celos, no ha muerto y se va a casar con usted.

La sugestión se verificó y vea usted cómo ha tenido efecto en la práctica.

En el momento en que el verdugo fué introducido en la celda del reo, Damperier se adelantó a él con las manos tendidas, exclamando:

—¡Gracias a Dios!

Luego, mientras la gente lo rodeaba, él hablaba con un gozo infinito:

—¡Qué mañana tan hermosa! ¡Verdad? Voy al patíbulo contentísimo. Vamos, amigo verdugo... Por tu mano voy a recibir la dicha más grande que he tenido en la vida... ¿Quiéren ustedes beber algo? ¡Regocijémonos!

Ninguno de los asistentes sabía lo de la sugestión.

Estupefacto el director de la prisión, hizo servir un vino blanco, no del todo malejo.

Se bebieron unas copitas y ya iban a secundar con otras cuando el reo se opuso.

—¿En qué piensa usted?—dijo—¿y esa multitud que nos espera en la plaza? Vamos, seamos exactos.

Se le vistió; ¡él lanzó un suspiro de satisfacción!

Ya vestido, se dirigió a la puerta de la celda, y recibió a las personas que entraban como a otros tantos invitados.

Llegado el momento se lanzó fuera, dirigiéndose con pase seguro hacia el lugar de la ejecución.

—¡Ved qué hermoso está! No he visto altar más ornado de flores. Los cirios, ardiendo, parecen estrellas por cima de la frente divina de mi novia.

Y en el momento en que se le apretaba el cuello, Damperier exclamó con sonrisa inefable:

—¡Es el primer beso!

¿Por qué no se persuadirá a los sentenciados a muerte de que el último suplicio contiene la felicidad suprema?

AURELIANO SCHOLL.

CARTA DE MADRID

Noviembre 2.

Sr. Director:

Aunque las dos sesiones celebradas hasta ahora por las Cámaras no han tenido decisivo interés—desde el punto de vista de la emoción política—estas sesiones de ahora parecen que decididamente van a estar libres de esa nota de emoción que generalmente tienen en nuestro país las jornadas parlamentarias—casos interesantes hubo en ellas como el proyecto de reducción del generalato y rebaja de la edad, para cesar en el activo servicio del ejército y la interpelación del señor Maldonado, en la alta Cámara sobre la destitución de Unamuno, a la que el ministro de Instrucción Pública contestó lisa y llanamente, que mantenía su acuerdo, y que si efectivamente el extractor de Salamanca, era una gloria nacional postergada, dejaba para su sucesor en el ministerio el honor de la restitución.

Pero el interés principal está en el Congreso hasta ahora, y fuera del salón de sesiones en el seno de la comisión de presupuestos donde está haciéndose labor verdaderamente fructífera que aligerará considerablemente el debate de presupuestos en el salón de sesiones.

En la reunión de ayer, se realizó calladamente una labor rápida, utilísima, convenientísima. Quedaron dictaminados, de perfecto acuerdo todas las minorías, los presupuestos de tres departamentos ministeriales siguiéndose el buen criterio de no aumentar los gastos, dejando en resumen las consignaciones idénticas o poco menos que en el presupuesto vigente. En dos días más, la comisión habrá terminado su labor imperando el mismo criterio, excepto en Instrucción Pública, donde algunos aumentos no muy sensibles, tiene empeño en sacar adelante el señor Bergamín, y razón es que salgan, que cuanto se haga en nuestro país por mejorar la instrucción, como por fomentar la riqueza, merecerá siempre la aprobación de cuantos de verdad se sienten celosos de nuestra reconstitución interior y del florecimiento de nuestra cultura.

Evitando aumentos y con la reducción de gastos que algún proyecto como el leído últimamente por el señor ministro de la Guerra representa la situación de la Hacienda española se hará lo más sano posible dentro de la natural anomalía de las circunstancias presentes. Ese es el camino y lo sensible será que después de estas circunstancias no se persista en él y volvamos a la era de los despilfarros.

Se habla de si habrá debate sobre la neutralidad, pero hasta ahora nadie ha anunciado el propósito de

plantearlo y parece que al cabo el buen sentido ha de imponerse y no se tocará tan delicado asunto que fuera peligroso abordarlo.

Tendrán algún interés las interpelaciones económicas que pronto han de desarrollarse.

Y aparte estas cosas como toda la intensidad está en la labor de la Comisión de presupuestos y la política sigue en un alto, transcurren los días tranquilos, casi como si no hubiera Cortes.

Hoy han empezado a llegar diputados y senadores. Desde mañana habrá alguna mayor animación.

La guerra está en un período muy crítico y difícil.

Todas las atenciones están pendientes de la resolución de la crisis italiana que para el futuro desarrollo de los acontecimientos tiene gran importancia.

Por parte de España mientras no se nos dañe, que aun entrando Italia en la conflagración no es de esperar, no hay que pensar en que salgamos de la línea de conducta tan acertadamente trazada por el Gobierno.

Ojalá que los acontecimientos que ahora renuevan la importancia del conflicto se desarrollen de manera que no tengamos la amenaza de ningún peligro serio para el mantenimiento de nuestra neutralidad.

Así hay que esperarlo, sobre todo del firme propósito del Gobierno de no llevar al país a las locas aventuras en que podríamos jugar nos todo lo que más nos importa como nación.

M.

Situación agrícola

La situación creada a la agricultura española, por causa de la sequía, en los críticos momentos en que se efectuaba la sementera y la carencia de jugo en la tierra para la germinación del grano, fué de verdadero peligro, ante la persistencia del temporal seco que obligó a la mayoría de los cultivadores a lanzar las semillas a riesgo y ventura de que semejante labor, la más importante de todas, resultara fallida. Días de angustia y zozobra transcurrieron para los cultivadores; el disgusto era general y al caer las primeras lluvias y alejarse de pronto ese temporal volviendo la sequía con vientos fuertes, se temió que el grano naciese débil y quedase aprisionado y en peligro de perderse por la falta de continuidad del régimen lluvioso.

Así han transcurrido unos días de temor ú incertidumbre, hasta que el barómetro dando un bajón tremendo, nos anunció que el temporal se declararía francamente lluvioso. Así ha sido, en efecto; el agua se ha generalizado en muchas regiones; en algunas provincias ha caído nieve y al registrarse en el termómetro temperaturas tan bajas como las del sábado y noche anterior que bajó del cero y en pleno día se mantuvo alrededor de 4 y 5 centígrados, cabe esperar que las nieves aparezcan este invierno más pronto que en el anterior, en las regiones del centro de la península. De ello habremos de felicitarnos, porque estas lluvias, abundantes ya, asegurarán el buen nacimiento de las semillas y si luego sobrevienen nieves y hielos abundantes, se fortalecerán las plantas en sus raíces y podrán más tarde mostrar al exterior su pujanza y lozanía, precursoras de una abundante cosecha, que buena falta hace.

Llovió mucho el sábado; el domingo tuvimos un día lluvioso y fresquito, con débil sol que se ocultaba muy frecuentemente en un cielo grisáceo cargado de densos nubarrones; viento fuerte del poniente y con amenaza de lluvia constante. Temperatura fría y el barómetro muy bajo anunciando agas.

Ayer, lunes, la mañana fué fría también, el cielo estuvo cubierto y aunque amenazando lluvia el agua no cayó.

Información general

De la Región

León

La feria de los Santos.—La feria llamada de los Santos, ha estado bastante concurrida, aunque no tanto como en años anteriores.

Se han verificado numerosas transacciones de ganado, a buen precio.

Las barracas y establecimientos ambulantes de juegos, diversiones y sacamuelas, se han visto llenos de público.

Salamanca

Un discurso de Unamuno.—En el local del Círculo Mercantil se celebró el homenaje en honor del señor Unamuno.

Se reunió bastante gente. Discursaron los catedráticos de Derecho Político y Economía Política y el señor Ortega y Gasset.

Este amplió el discurso pronunciado en Bilbao.

Al levantarse el señor Unamuno, fué ovacionado.

Censuró al señor Bergamín, que dijo en el Senado el sábado que no sabía el concepto que merecía la indisciplina.

Luego dijo:

Las Universidades no son centros electorales ni fábricas de licenciados.

Los Rectores deban obrar sin miramientos del cargo.

Yo no sirvo para político.

No pago votos ni doy credenciales. Los estudiantes no deben entrar en clase cuando haya profesores que digan sandeces en vez de enseñar ciencia.

Esta mi opinión me acarreo la destitución.

El público vitoró á Unamuno.

Castilla la Vieja

Segovia

Tren apedreado.—Entre las estaciones de Segovia y La Losa fué apedreado el tren correo núm. 23.

Los autores de tan salvaje hecho, rompieron los cristales de la ventanilla del coche camarín.

La benemérita practica gestiones en averiguación de los autores de tan bárbaro atentado.

Burgos

Un atracado.—Ha dado aviso por teléfono la guardia municipal, desde el fieltro de Francia, denunciando que un individuo llamado Lucio Saez, vecino de Gamonal, había sido atracado en las proximidades del ventorro de San Isidro por dos desconocidos, uno de los cuales le puso un puñal al pecho, apoderándose el otro de 960 pesetas que Lucio llevaba.

Los asaltantes se dieron a la fuga, sin que hayan podido ser detenidos.

Una desgracia.—Ha ocurrido una desgracia en la calle del Cid.

Pasaba por aquella vía el empleado del matadero Lucio Aguayo Arnaiz, cuando se desprendió una piedra desde el tejado de la casa núm. 24, dándole tan fuerte golpe en la cabeza que le hizo caer a tierra, hiriéndole en la frente.

Entre varios individuos le llevaron a la Casa de Socorro, donde el personal facultativo le curó de primera intención, apreciándole una herida contusa, de diez centímetros, en la región parietal derecha, y otra, también contusa, en la región frontal.

Después de asistido fué llevado a su domicilio, donde continuaba hoy en grave estado.

Santander

Pró amnistía.—Se ha celebrado en el salón Pradera el mitin anunciado en pró de una amplia amnistía para los presos y encausados por delitos políticos y sociales, así como también para prófugos y desertores del ejército.

Presidió el acto, don Isidro Mateo, quien en breves palabras explicó el objeto de la convocatoria, acentuando la idea de que el acto no tenía carácter político de ninguna índole, pues sólo se trataba de dar cima a un fin humanitario de justicia.

¿Habrá huelga?—Por no haberse llegado a un acuerdo entre los dueños de panaderías y los obreros panaderos, respecto a los jornales, estos últimos han comunicado oficialmente al señor Gobernador civil que el próximo día 5 se declararán en huelga.

Continúan las gestiones para ver de llegar a una solución, para todos favorable, antes de aquel día.

Vascorgadas

San Sebastián

Halla go de un cadáver.—Ha aparecido flotando sobre las aguas del río Urumea, en jurisdicción del barrio de Amara el cadáver de un hombre.

Identificado, resultó ser el de José Miguel Lopategui.

Cataluña

Barcelona

La enfermedad tífica.—En la ciudad condal va tomando bastante incremento la enfermedad tífica, estando bastante preocupadas las autoridades y el vecindario.

PARADJAS

Amor

Venían en el mismo compartimiento del tren expreso, donde los asientos son blancos, donde hay luz eléctrica y lavabos y coche-cama y vagón restaurant. ¿Marido y mujer de regreso en viaje de bodas? Probablemente, según iban de amartelados, según eran las miraditas tiernas y soslayadas, según el leve y no interrumpido cuchicheo que salía de sus labios y no llegaba ya a entender.

Es un espectáculo hermoso contemplar dos seres que se aman, felices, confiados, ingenuos, sin egoísmo alguno, sin malicia, sin rencor. Un hombre y una mujer grave y gallardo él, hermosa y sonriente ella, viviendo en paz en la más perfecta armonía: «¡Yo soy tu esclavo.—Yo tu palomita fiel!...»

De pronto el hombre hizo un gesto de impaciencia y levantando la faz dijo nerviosamente:

—A otro cualquiera no le hubieras contestado semejante impertinencia.

Y ella, con voz dulce y ligera ironía femenil:

—Es posible; ¡pero eras tan insoportable!... Dije lo que dije por llevarte la contraria.

Siguió un rato de silencio. Después se

resnó el idilio; miradita, suspiros, cuchicheos. ¡Pasó la tormenta!

Otro silencio. Habla él:

—¿Vamos a beber algo? Tengo una sed que me abrasa.

—Yo no tengo sed.

—¿Pero si me has dicho repetidas veces que la tenías.

—Eso era antes; pero ya se me pasó.

¡Anda solo, si quieres!

Este si quieres lo dijo ella en un tono de amenaza, de desdén, de desdén que significaba: ¡A ver si te atreves!

Efectivamente el marido no se atrevió. Quedó pensativo, ensimismado. Nuestro hombre debía reflexionar: Evidentemente, ella, su mujercita, tenía mas sed que antes; como él sufría.

¿Por qué imponerse é imponer este pequeño suplicio al hombre amado? Lo dijo ella antes en un arranque de sinceridad: Por contrariarle, por llevarle la contraria y nada más.

Este es el amor; así nos amamos, así se aman los buenos esposos del mundo. Y así es la mujer. Tal vez (y ella lo sabe) porque así la amamos más. Pequeños caprichos adorables, ligeras impertinencias seductoras; un poco de hiel en la gran copa del jarabe del amor.

Yo pensaba esto que parece paradójico y no lo es. Sin duda el marido sacó de sus meditaciones la misma conclusión, pues desarrugó el ceño; miró con ternura a su esposa, y sin decir nada a ella, ni pedir perdón a los demás viajeros la dió un beso sencillo, casi paternal.

Ella enrojeció. ¿De rubor? ¿Por que había espectadores? ¡Hum! Me pareció a mí que era el rubor del triunfo. La victoria, la gran victoria alcanzada contra el enemigo, siempre débil en las luchas del amor.

MAX

EN LA AUDIENCIA

En el juicio oral celebrado hoy, el señor Fiscal que en sus conclusiones provisionales acusaba al pastor de Pozuelos del Rey, Marcelo Moro Panero, como autor de un delito de atentado y lesiones por haberle pegado con un palo al alcalde de dicho pueblo causándole lesiones que necesitaron tres días de asistencia facultativa, pidiéndole la pena de cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional y 300 pesetas de multa, retiró dicha acusación provisional, pidiendo que entendiera el tribunal municipal correspondiente por si los hechos fueran constitutivos de faltas, de conformidad con lo pretendido por el letrado don César Pérez de Santistago, defensor del procesado, el que en sus conclusiones provisionales interesaba la absolución, basado en que el Marcelo Moro, no conocía al alcalde, ni le requirió como tal, y por tanto negaba la existencia del delito de atentado.

**

Mañana a las once tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Cervara, seguida contra Vicente Díez González, por delito de pesca ilícita.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 3

Examinando Presupuestos

La comisión de Presupuestos del Congreso en su reunión de ayer tarde ha examinado los de Guerra y Marina; tocante al primero, hubo bastante discusión que dió término el señor Suarez Inclán diciendo que en nombre de los liberales presentará un voto particular por el desbarajuste de cifras que en dicho presupuesto existe.

Al voto del señor Inclán se adherieron los representantes de las demás minorías.

Fueron también discutidos los aumentos que se han consignado para Marruecos.

La Comisión volverá a reunirse para estudiar el presupuesto de Gobernación.

Proporcionalidad

El ministro de la Guerra ha dicho y confirmado relativa a sus proyectos que será mantenido por él la actual proporcionalidad entre los coronales para su ascenso al generalato, confirmando que en el venidero ha de procurarse reducir el número de capitanes generales.

Joselito grave

Dice un telegrama recibido de Sevilla que se halla Joselito gravemente enfermo con fiebres infecciosas, sufriendo una temperatura de 40 grados.

Un incendio en Cestona

Participan de San Sebastián que en Cestona y en un hotel del balneario propiedad del alcalde, se ha declarado un violento incendio que ha destruido el edificio, pereciendo tres criados carbonizados y heridas gravemente otras cinco personas.

Una insurrección

Según noticias recibidas de África del Sur, dicen que fueron aprehendidos el mayor Wepsec, segundo ayudante del coronel Maritz, y el capitán Villiers, causando a los rebeldes el coronel Albert 240 prisioneros y 43 bajas entre muertos y heridos.

Por los maestros de Bélgica

Comunican de Bilbao que ha organizado la Asociación provincial del Magisterio una suscripción a beneficio de sus compañeros, los maestros belgas, que actualmente están atravesando una situación demasiado crítica.

NOTICIAS

El suceso de Paredes

Al llegar á la estación de Paredes el tren correo número 423, sobre las cuatro y treinta de ayer, fué reclamado el auxilio de la pareja de escolta por el viajero don Cesáreo García, que en un coche de segunda se dirigía con su familia de Madrid á Vega de Ribadeo (Oviedo) de donde es natural y residente.

Dicho señor manifestó que á unos dos kilómetros de distancia se había caído, por la portezuela del coche, opuesta al sitio que ocupaba, un hijo suyo de dos años y medio, creyendo que dicha portezuela la dejaron entreabierto unos visajeros que habían subido en las estaciones inmediatas.

Al ocurrir la desgracia tanto él como las personas que ocupaban el coche hicieron uso del aparato de alarma que no funcionó con regularidad.

Seguidamente se trasladaron la pareja de escolta y dos empleados de dicha estación al encuentro del niño que fué hallado tres kilómetros distante y en un terraplén del lado izquierdo á la marcha del convoy, recibiendo la natural sorpresa al ver que no sufría más que una herida leve en la cabeza.

Fuó trasladado cuidadosamente á la estación, donde fué entregado á sus padres que le recibieron con indecible alegría al ver que el incidente carecía de importancia.

La familia del señor García no ha podido por tal motivo continuar su viaje porque al regresar los empleados y la pareja con dicho niño el jefe había dado la salida al tren correo.

En la sesión que celebrará mañana nuestra Corporación municipal se tratarán los siguientes asuntos:

Acta de la anterior.

Comunicación del coronel jefe del 4.º Depósito de caballos sementales sobre instalación de una parada provisional en el año próximo en esta ciudad.

Instancias solicitando permiso para obras particulares.

Idem referente a la concesión de aguas para usos privados.

Idem aplicando la exención de derechos de consumo a la fécula de patata como primera materia para industria.

Concesión de un préstamo del Pósito.

Distribución de fondos para el corriente mes.

Asuntos pendientes de la anterior sesión.

Concesión de sepultura.

Disposiciones.

En el «Boletín Oficial» se publicará una circular de la Administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia, referente a los Ayuntamientos que se hallan al descubierto en el envío de las certificaciones que acrediten los pagos que realizaran en el tercer trimestre del año actual.

A las doce de la mañana se han reunido en el Ayuntamiento, previamente convocados por el señor Ortega Romo, algunos alcaldes de este distrito, los cuales han aprobado el presupuesto carcelario para el año venidero.

Han sido denunciados por la Guardia civil de Cívico de la Torre ante el Alcalde de Valle de Cerrato, por pastoreo abusivo en el monte de Santa Cecilia, a los vecinos del mismo, Pedro Pérez, Eloy Gutiérrez y Felipe Pascua Sardón.

Apoyada por los deseos de numerosos agricultores de Castilla la Vieja, ha sido presentada al ministro de Fomento una solicitud pidiendo que se amplíe el crédito destinado a facilitar semillas a los terratenientes que, debido a la crisis porque atraviesa la agricultura, se puedan ver en la necesidad de dejar yermos sus campos.

En pró de esta súplica, ha recibido también el ministro de Fomento la visita de numerosos representantes en Cortes, alegando que no resultó equitativa la distribución del primer crédito, pues si la gracia ha alcanzado a muchos agricultores, en cambio otros muchos, que se encuentran en idénticas ó peores circunstancias, se verán obligados a dejar enormes extensiones en barbecho por no contar con los recursos suficientes para sembrar.

El ministro de Fomento ha prometido estudiar el caso y resolverle con rapidez.

Desde mañana hasta fin de mes, en la iglesia de la Compañía habrá misa a las once, aplicada por la intención de varias señoras que la costean.

Ha sido nombrado oficial de la Sección de Pósitos de esta provincia don Juan Daeñas Daeñas.

El alcalde señor Ortega Romo ha dado hoy las órdenes para que mañana se desarme el templete que se levantó en la segunda bocaplaza, con objeto de que la banda de música amenizara el paseo de la calle Mayor, durante la Feria.

Ya era hora.

La Guardia civil del puesto de Cisneros ha detenido al vecino del mismo Félix Gutiérrez Alonso, de veintinueve años de edad, casado y herrero de Abastas, como presunto autor de un incendio que desde principio se creyó intencional, ocurrido en una fragua de dicho pueblo de Abastas, donde trabajaba el herrero vecino de Cerrato, Eusebio Calle.

Dicho siniestro cuyas pérdidas ascienden a setecientas pesetas, fué sin duda producido por el Félix Gutiérrez, que sentía alguna animadversión por rivalidades de oficio contra el Eusebio Calle, siendo puesto a disposición del Juzgado correspondiente para el esclarecimiento del hecho.

La Comisión de policía urbana ha estado hoy reunida, informando buen número de instancias en solicitud de permiso para ejecutar obras, que serán presentadas en la sesión de mañana para su aprobación.

Los Ayuntamientos de Añzoa, Villabariego, Capillas, Camperdedo, Vertabillo y Herrera de Valdecañas, tienen expuestos al público en la Secretaría los repartimientos de la contribución territorial, rústica y pecuaria para el año de 1915.

Se ha declarado la enfermedad variolosa en el ganado lanar de Villalaco.

Por el Ingeniero jefe del Servicio Nacional Agronómico de esta provincia, se ha remitido al Gobierno civil una circular referente al deslinde y amojonamiento de las vías pecuarias que discurren por el término municipal de Torremormojón.

Se nos ha dicho que entre doce y media y una menos cuarto de la tarde, ha causado gran alarma entre los pacíficos vecinos de la calle de Rizarzueta, al ver salir de cierta casa a un hombre seguido de otro que le amenazaba con un arma de fuego.

Parece que no es esta la primera vez que se promueven tal clase de escándalos y por ello se nos ruega llamemos la atención de las autoridades para que adopten las medidas convenientes, a fin de evitar que cierta clase de gentes, estén mezcladas con los vecinos honrados.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los libramientos siguientes:

Don Domingo Niño, 98 58 pesetas; don Rafael Peña, 371 41; señor Representante de la Compañía de Tabacos, 799 80; don Fidel Ruiz, 128; don Enrique Gutiérrez, 363 79.

Con objeto de que puedan resolverse algunas consultas elevadas a la Dirección general, se ha ampliado hasta el 15 de Noviembre el plazo señalado para hacer la matrícula en las Escuelas Normales de Maestros y Maestras.

Según hemos oído, existen corrientes de arregio entre el Ayuntamiento y el dueño de la casa número 6 de la calle de D. Juan de Castilla, para proceder al derribo de la fachada, que se construirá en la nueva línea.

Celebraremos se llegue á una inteligencia, porque con ello se hermostraría dicha vía, que conduce al primer templo, y es de mucho tránsito por los diversos centros que hay instalados en esa parte de la ciudad.

Dres. Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1, Barrionuevo, 9

Si tiene V. niños y quiere verlos sanos y robustos no deje V. de darles la EMULSION FUENTES, preparada a base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfitos de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes Mayor principal, 114.

Practicante de farmacia

Se necesita para una farmacia establecida en población importante de Extremadura.

Dirigirse con proposiciones, al Doctor Fuentes, en Palencia.

El Canal de Castilla

Transformación de una región

Artículo publicado en la «Revista de Obras Públicas», por el Director de la misma ilustrado y competente ingeniero del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos

D. Manuel Malquer y Salvador

(CONCLUSION)

posarse en ellas, ahora, al unirse sus pedazos formando el dique, van a ser firme apoyo, río abajo de altos trigos, frondosos frutales y variados cuadros de hortaliza.

Allá arriba, en aquellos valles solitarios, quedaron los Ingenieros dando órdenes, los obreros troceando roca; brigada del progreso destacada en los lugares estratégicos de la topografía agrícola. Cada vez nos distancia de ellos más el automóvil, veloz sobre sus inverosímiles aros de goma. Pero la imaginación vuela más que el automóvil, y acelerando la marcha de los tiempos vemos aproximarse el albor de un día en que los rayos rojos del sol naciente iluminen una vega surcada de regueras y brazales, en la que se oigan los chirridos de las ruedas sobre los caminos al paso de larga fila de carros de verdura yendo a los mercados; vega en que al barboteo de las acequias y al murmullo del follaje se una el canto alegre de los labradores de regadío, que no tienen que esperar del acaso de una nube la vida de sus plantas, la fecundación de su terreno que no riegan ya con sus lágrimas; rayos de sol que iluminen multitud de

casas de labor esparcidas por los campos, antes solitarios y tristes en su inmensidad desolada; á pueblos, desconocidos en su cambio, con su modernas y blancas casas, con sus heniles, con sus graneros, con sus provistos corrales; pueblos libres de las miserias y fatigas que en sus áridos terrones llevan envueltas las tierras de secano; á estaciones del ferrocarril con amplios muelles y varias vías, por las que circularán millares de toneladas; armonía sublime de la Naturaleza y el hombre que proporciona salud al cuerpo y alegría al alma; bienestar que da el trabajo cuando la tierra que se acaricia, agradece, sostiene en reducida extensión á una familia entera.

¿Es poesía? ¿Son sueños? Sueños y poesía son, realizados en otras comarcas, en períodos largos unos, cuando se desconocían los múltiples factores de problema, cortos otros, cuando se acumularon todos los necesarios. ¿Son muchos los seis años de la comarca de la Litera?

No; no son quimeras de una noche estrellada, no son lucubraciones que las emociones del día despertaran, son realidades á plazo corto. Sigán los Ingenieros, que allá dejamos en solitarios valles pirenaicos, dirigiendo sin descanso los trabajos; sigán los obreros y labradores con tenacidad la lucha emprendida contra las miserias y fatigas que en sus áridos terrones llevan envueltas las tierras de secano, que el albor de ese mañana está en sus manos.

Y porque pronto llegue, hace votos esta Revista que se socia de todas veras al júbilo de la comarca,

nas condiciones. Entraron al mercado 200 fanegas trigo, pagándose a 49'50. Ofrecen partidas a 51'50. Cebada a 25.
Nava del Rey, 2—Las entradas al detall han sido cortas cotizándose: trigo a 50 50 y 50 reales fanega según clase; centeno a 37; cebada de 25 a 26; algarobas de 33 a 34; garbanzos de 160 a 240, según tamaño y calidad; harina de 1.ª a 18'50 reales arroba; 2.ª a 18; 3.ª a 17 y salvados 12, 10 y 8 reales arroba según clase.
 En partidas hay ofertas de 800 fanegas de trigo a 52 y solo pagan a 50 50, habiéndose colocado al precio de 50 unas 300 fanegas.

De vino tinto se han vendido 150 cántaros a 24 reales uno y de blanco sñejo 200 de 40 a 80 reales.
 La tendencia del mercado es firme y reina mucha animación.
 Las lluvias son abundantes y se siembra en buenas condiciones.
Barcelona, 2—Se ha vendido trigo de Salamanca a 52, de Villacañas a 52 50. Llegaron 44 vagones trigo, 1 harina, 1 avena y 1 cebada.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Carlos Borromeo y Santa Modesta.

aguas de Carrión de los Condes y Villaumbrales.

Se ordena que se abran informaciones públicas a fin de que en breve puedan dar principio las obras.

El señor Calderón estudia con urgencia otros asuntos que interesan a esa provincia para su pronta y favorable resolución.

Le que dice Dato

Nos recibió como de costumbre el Presidente diciéndonos que había estado despachando con el Rey, con quien había convenido hacerlo todos los días a las once y media de la mañana para poder tener esta libre por motivo de estar abiertas las Cortes.

De Marruecos se reciben noticias diciendo que no ocurre novedad y anunciando que había amainado el temporal en las costas.

Que el Consejo que celebren mañana los ministros será por la noche.

Nos dijo que el señor Salvatella no le había hecho ningún anuncio acerca de interpelar al Gobierno sobre la neutralidad.

Nos manifestó que el ministro de Instrucción Pública señor Bergamín había presidido la apertura del curso de maestros que durará cuarenta y cinco días.

Nos dijo por último que se había concedido nacionalidad a varios extranjeros y franquicia gratuita a las cartas que los soldados de los ejércitos beligerantes dirijan a sus familias.

El tífus en Barcelona

Dicen de la ciudad condal que en el análisis practicado en las aguas del manantial de Dos Rius se había encontrado considerable cantidad de bacilus productores del tífus.

La prensa censura la desidia de las autoridades que han dado origen a que ayer fueran atacadas 378 personas de dicha enfermedad.

A consecuencia de esta ha fallecido el periodista catalán Florencio Villaseca.

El Presidente del Congreso

El Sr. González Besada, nos ha dicho que para la sesión de hoy, no tenía anunciada ninguna interpelación y que a primera hora se dará lectura de los dictámenes de las obligaciones de la Presidencia, y Ministerios de Estado, Marina y probablemente de Gobernación.

El señor Salvatella

Este diputado hará conocer al señor Dato su propósito de interpelar acerca de la neutralidad para que el Parlamento sepa los fundamentos que tenga el Gobierno para su mantenimiento.

Cable cortado

Se reciben noticias de haber sido cortado el cable entre Sebastopol y Berna, habiendo causado gran asombro la noticia.

De la guerra

De Burdeos dicen que por noticias ayer recibidas se sabe que el enemigo demuestra gran actividad en el avance hacia Iser.

Los alemanes con los prisioneros forman fuerzas heterogéneas para el avance de Iser que no pueden realizar por impedírseles los terrenos pantanosos que tienen que atravesar.

Los aliados impiden que los alemanes realicen los violentos ataques que intentan sobre Iprés y Liz.

El Estado Mayor alemán ha dirigido una alocución a las tropas diciendo que la toma de Iprés se la considera como la base principal de estas operaciones.

Un Cuerpo de caballería enemiga ataca con violencia en el Norte de Toncour.

Rusos y austriacos

De Cetina comunican que las fuerzas rusas avanzan hacia el Norte en donde han sostenido varios combates con los austriacos a los cuales derrotaron tomándoles importantes posiciones.

De Nich dicen también que han sido derrotados los austriacos.

De nueva York anuncian que ha salido un barco con 4.000 toneladas de víveres para los indigentes belgas, llevando también dos millones de pesetas.

CONGRESO

A las tres ocupó la presidencia el señor González Besada declarando abierta la sesión.

En el banco azul los ministros de Gobernación y Hacienda.

En los escaños bastante concurrencia.

El señor Arias de Miranda se lamentó de que no se hayan concedido auxilios a los pueblos que sufrieron los estragos de las heladas.

Pide al ministro de Hacienda que deje a los Ayuntamientos que dispongan de las láminas de propios para conjurar la crisis económica.

Contesta el señor Bugallal diciendo que estudiará el asunto que por el momento presenta alguna dificultad por no disponerse de recursos y tener que emitirse obligaciones de la Deuda para lo que la actual situación no es la mas apropiada para ello.

El Sr. Barriovero se ocupó de la guerra europea.

Después denunció los abusos que se vienen cometiendo por el Director de las minas de Riotinto, que crea una situación difícil a los obreros.

Censuró al alcalde y al director por los actos de soberbia que comete, pidiendo que nuestro Gobierno se dirija al de la nación británica haciéndole conocer la conducta de aquel funcionario.

Le contesta el señor Sánchez Guerra.

El señor Iglesias (don Pablo), censura al Gobernador de Huelva y dice que contrasta la conducta que se sigue en las minas con los obreros españoles y los ingleses.

(El señor Maura ocupa su escaño).

El señor Sánchez Guerra defiende al gobernador de Huelva.

(Sigue la sesión).

SENADO

Ocupa la presidencia el general Azcárraga y a las 3'45 abre la sesión.

En el banco azul el ministro de Fomento.

El Sr. García Bajo pide que se remita el expediente de la línea telefónica entre San Sebastián, Aragón, Burgos y Santander.

Se acuerda admitir al desempeño de su cargo a varios Senadores. Se aprobó un crédito de 170.000 pesetas para pago del tercer plazo del monumento de Colón en la ciudad de Valladolid.

El Senado pasa a reunirse en secciones.

Se reanuda la sesión. Se da cuenta del resultado de las secciones y se levanta la de hoy.

Tomás R. Alonso
MEDICO

Consulta: de once a una
 E. Francisco, 18, 2.ª, derecha PALENCIA

ALONSO É MIOS.—Mayor prel. 71

LA GUERRA EUROPEA

Entusiasmo por la guerra

Los despachos que se reciben de Constantinopla aseguran que en Turquía reina gran entusiasmo por la guerra, especialmente contra Rusia.

Se cree en Turquía que ha llegado el momento oportuno para reivindicar los desastres sufridos en la última guerra con los países balcánicos.

En Turquía existían grandes deseos de atacar a Rusia por entender que de una manera encubierta había ésta favorecido en todo lo posible a los países balcánicos en la pasada guerra.

Los preparativos militares y navales están ultimados por completo.

La flota turca se halla concentrada en el Bóforo esperando que llegue el momento oportuno para iniciar las operaciones contra Rusia.

Por el Estrecho de los Dardanelos es completamente imposible el paso de los barcos de guerra de las escuadras aliadas.

Todo el pase de los Dardanelos está lleno de infinidad de minas submarinas, y además en la entrada se han empinado poderosos cañones de grueso calibre enviados por Alemania, servidos por oficialidad y soldados alemanes, dispuestos en tal forma que se cruzan los fuegos, haciendo imposible cualquier intento de las escuadras aliadas que resultarían completamente infructuosos.

Turquía y la Triple Entente

Burdeos.—El Gobierno francés ha publicado la declaración que Francia hizo al Gobierno de la Sublime Puerta apenas iniciada la actual guerra, según la cual Francia se comprometía solemnemente a respetar la independencia de Turquía así como también la integridad de su territorio con la condición de que ésta observara la más estricta neutralidad ante el conflicto.

El Gobierno afirma que igual declaración hicieron a Turquía los Gobiernos de Inglaterra y Rusia.

Pero desgraciadamente—añade el Gobierno francés—la conducta de Turquía desde el comienzo de las hostilidades, ha dejado mucho que desear, viéndose que ésta realizaba actos demostrativos de que su conducta no era sincera.

El crecido número de puestos del gobierno confiados a oficiales alemanes, la recepción de armas y municiones procedentes de Alemania, la favorable acogida de que fueron objeto los cruceros alemanes «Goeben» y «Breslau» cuando precisamente estaban a punto de caer en poder de las escuadras aliadas, el intento de abrogación de las capitulaciones turcas y finalmente los hechos realizados por sus barcos de guerra, no dejaban de constituir manifiestos actos de provocación.

En vista de todo esto, los gobiernos de Rusia y de Francia, de acuerdo con los de Inglaterra, en la creencia de que tales hechos habían sido realizados por los oficiales alemanes, propusieron a Turquía que desligara su política de la de Berlín devolviendo a su tierra a los oficiales alemanes.

Entonces el Gran Visir de Turquía se limitó a proponer que el Gobierno de la Sublime Puerta, se limitaría a llamar y retener a sus barcos de guerra en el estrecho de los Dardanelos.

En vista de esta respuesta dada por el Gran Visir, las potencias aliadas vieron que era imposible que Turquía pudiera conservar su actitud pasiva ante el conflicto, y que Alemania la utilizaría en su provecho, constituyendo para los aliados el mismo inconveniente que si Turquía se hallara en guerra abierta toda vez que les obligaba a distraer fuerzas con objeto de prevenirse contra

cualquier agresión posible por parte de Turquía.

A consecuencia de todo esto los representantes de Francia, Inglaterra y Rusia en Constantinopla, recogieron sus pasaportes el día 31 del último Octubre, quedando rotas las relaciones con Turquía y declarada la guerra.

Conferencias de la mañana

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Madrid 3.

Los aliados evacuan Dixmude

Las últimas noticias de Londres recibidas por la prensa de la noche dicen que los aliados, después de un ataque que duró tres días, se han visto obligados a evacuar la plaza de Dixmude, replegándose a seis kilómetros al Norte de la ciudad.

Fué tan formidable el fuego de la artillería gruesa de los alemanes, que quedaron destruidas las baterías belgas.

Grecia y su neutralidad

De acuerdo Inglaterra y Francia hacen gestiones cerca de Grecia para que rompa la neutralidad, interviniendo de una manera directa en la guerra, a fin de contrarrestar la acción de Turquía.

El gran Visir

Se asegura que éste ha enviado sus excusas y las del Gobierno de la Sublime Puerta a las naciones aliadas, por los incidentes marítimos ocurridos en el Mar Negro entre su escuadra y los barcos de Rusia.

Los súbditos franceses en Turquía

De la defensa de los intereses de éstos han quedado encargados los representantes de España y norte americanos.

Italia persiste en la neutralidad

Un despacho de Roma dice que el rey Victor Manuel, ha manifestado que Italia debe persistir en la neutralidad, pero sin dejar de atender y prevenirse ante los desmanes que amenazan los intereses de la nación.

Parte oficial francés

Burdeos.—Entre el Mar del Norte y el Oise los ataques de los alemanes han sido menos violentos que ayer.

En Bélgica progresamos al Norte de Dixmude, manteniéndonos en las restantes posiciones.

En la región de Aisne los alemanes han realizado una violenta ofensiva en Vailli y Laons siendo rechazados.

Los aliados reciben nuevos refuerzos en el Norte de Francia y Bélgica.

Los franceses tienen un millón de hombres en depósito, además de la quinta de 1915 dispuestos para el combate.

Esto sin contar los contingentes que envía diariamente Inglaterra, y que son más importantes de lo que se cree.

Ultimas noticias

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Madrid 3.

Para esa provincia

Por el Director general de Obras públicas acaban de firmarse los expedientes de abastecimiento de

ESTOMAGO
 Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la
DISPEPSIA
 las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia, suprimo los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.
 De venta en las principales farmacias de España y Serrano, 36, MADRID. Se remite folleto é quita lo pide.

Interesante
Ortopédico herniólogo en Palencia
 El auxiliar y representante del reputado Ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, Director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid, que fundó el año 1897, y día de fama universal entre la clase médica, recibirá en PALENCIA, los días 9 y 10 del actual mes de Noviembre, de once a una y de tres a seis, en el CENTRAL HOTEL a todos los que padecen de HERNIAS (quemaduras), ó de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas como desviaciones del espinazo, corralgas, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus ó valgus, tarsalgia de los adolescentes o pié plano doloroso, abultamiento de vientre, etc., etc., deseen enseñarle alguno de los aparatos de su sistema especial, proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas. Con su método de que es inventor (Patente 37.791) se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.
 Piezas artificiales, cualquier a que sea el sitio de la amputación.
 Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver a la persona que lo necesita, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.
 Enviaremos gratis a quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas, titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento*.
 En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, prel.

MERCADOS
Palencia, 3.—Entramos en una época tan poco propia para andar por caminos y carreteras, que no es de extrañar que los mercados de este grano se vean poco concurridos de vendedores rurales, cual ha ocurrido ya hoy y eso que el día se prescortó suave desde primera hora de la mañana.
 El trigo de la cosecha, después de haber vendido ya los labradores pequeños, queda en manos de los que pueden resistir sin vender y por eso se nota la falta de concurrentes y de oferta vendedora y se eleva el precio en los mercados, en general.
 En cuanto a la situación agrícola, ya nos ocupamos de ella en otro lugar.
 El precio hoy del poco trigo que se ha presentado ha sido de 49 y 49 50 reales fanega, centeno a 26 y avena a 15.
 De cebada, que se ha presentado bastante, el precio ha sido de 23 reales las 70 libras, habiéndose hecho bastantes operaciones.
Valladolid, 2.—Hoy se ofrece aquí trigo en partidas a 53 50; de Medina, Arévalo y Omedo a 53; Peñafiel 53; Riosoco 52. Como se ve la oferta vendedora sube sus precios y logra vender en alza por la necesidad que tiene la molinería de comprar para no parar sus fábricas.
 Muy escaso es el negocio que ofrece, el centeno, tanto en el detall como en partidas. Lo poco que llega a nuestra plaza se paga a 38 reales 90 libras. Partidas ofrecen en alza aquí a 41; línea de Avila y Segovia a 40; Peñafiel a 38 50. Se desconocen operaciones.
 Fijos los precios de cebada escasas operaciones y en el detall no se ven vendedores, a pesar de haber buenas existencias.
 Se ofrecen aquí en partidas a 26 50 reales las 70 libras.
 Sin operaciones de avena, hay vendedores a 17 50 los 25 kilos.
Riosoco, 2.—El tiempo muy lluvioso, terminándose la sementera en buen...

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carrizajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª 2.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00:09	00:12	
"	"	Santander	Madrid	00:18	00:20	
"	"	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
"	"	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
"	"	Madrid	Santander	1:28	1:35	
"	"	Madrid	Gijón	1:52	2:02	
Rápido	1.ª	Coruña y Gijón	Madrid	2:19	2:21	Miércoles, Viernes, y Domingo.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Madrid é Irún	"	6:55	
Mixto Regular	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña y Gijón	8:48	9:01	
Mixto	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	9:04	9:19	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.ª 2.ª y 3.ª	León	Madrid	12:05	12:20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
Ganadero	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	"	14:39	Enlaza en Baños con el rápido de Irún Madrid.
Rápido	1.ª 2.ª	Madrid	Santander	15:03	15:05	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.ª 2.ª	Santander	Madrid	15:04	15:06	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	"	15:21	
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	Barruelo	15:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:50	18:02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:37		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	
Rápido	1.ª	Madrid	Coruña y Gijón	22:46	22:51	Martes, Jueves y Domingos.

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carrizajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	
1	regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Riosoco-Villada		9:40
8	discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		16:30
2	regular	1.ª y 3.ª	Riosoco-Villada-Villalón	Palencia	18:42	

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

FEDERACIÓN CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

Acoites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Paea - (VALLADOLID)

Importadores y únicos depositarios en Castilla de los aceites *Bedford* y *Petrol Company*.

Los pedidos les serviremos el mismo día de recibirlos

Los ANÉMICOS, NEURASTÉNICOS y CONVALESCIENTES deben tomar el

HEMATOL

Recomendado por la clase médica. De venta en farmacias y droguerías

¡Una buena máquina!

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada ZURCIDORA MECÁNICA, que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parecía arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECÁNICA, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable, de la mujer cuidadosa y económica. D. Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA ZURCIDORA MECÁNICA, libre de gastos por el módico precio de diez pesetas. Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar, y al escribir á la casa pidiendo una mención en EL DIARIO PALENTINO.

Maquinaria Agrícola

Seminuevas y muy baratas, vendo Rodillo de riego, Esparcedora de abonos «Sol», Desterronadora «Zulueta», Sembradora «Española», arado siete rejas y otros. Antonino Alonso.—Carretera Salamanca, Hotel Villa-Paea, Valladolid.

VENTA

Se vende tierra labrantía, en campo de esta ciudad. Informarán, Mayor Antigua, 84.

Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERÍA

ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71



YOST

Nuevo modelo escritura visible

No desaparece lo escrito como en otras máquinas de cinta

Mayor pral., núm. 71

¡NOVEDAD!

La Zurcidora Mecánica CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zurzir y remendar

Medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda ó hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica, va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal o mutuo. No hay catálogos.

MÁXIMO SCHNEIDER
Paseo de Gracia 97 Barcelona

Manuel Santa Cruz

PRÁCTICANTE

en Cirujía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirujía.

También se pasa á domicilio.

CESTILLA, 15.—PALENCIA

Agencia y Centro de reclamaciones DIRIGIDO POR

ERASMO R. COLOMBRES

Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado

Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas del Estado y de la representación de Ayuntamientos.

San Francisco, 18, 2.º, derecha

ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Herrería artística —
- Carpintería de armar —
- Rejas, balcones, balaustrados —
- Muebles.— Altares —
- Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas